

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Setiap peneliti memerlukan sebuah metode yang tepat dan relevan untuk digunakan dalam penelitiannya. Begitupun dengan penelitian ini. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, metode adalah cara yang teratur dan terpikir baik-baik untuk mencapai suatu maksud. Sedangkan penelitian adalah pemeriksaan yang teliti atau penyelidikan. (Kamus Besar Bahasa Indonesia, Balai Pustaka ; 1989).

Menurut buku penelitian pendidikan, dikatakan bahwa metode penelitian adalah cara kerja yang bersifat sistematis yang dilakukan dalam melakukan penelitian untuk memahami objek penelitian. (Danasasmita dan Sutedi, 1996 :15)

Sesuai dengan yang telah dijelaskan pada bab sebelumnya, peneliti memilih sebuah metode yang dianggap cukup relevan untuk digunakan dalam penelitian ini, yaitu *Metode Analisis Deskriptif*. Menurut Winarno Surakhmad (1982: 147) yang dimaksud *metode analisis deskriptif* adalah metode yang membicarakan kemungkinan untuk memecahkan masalah yang aktual dengan jalan mengumpulkan data, menyusun atau mengklasifikasikannya, menganalisa dan menginterpretasi kanya. Adapun alasan yang menjadi latar belakang pemilihan metode ini karena menyangkut gejala aktual yang sedang terjadi di lapangan serta diharapkan dapat menggambarkan dengan menganalisa suatu peristiwa atau kasus yang tengah

berlangsung agar dapat diambil suatu kesimpulan terhadap proses yang diamati langsung oleh peneliti.

Penggunaan metode analisis deskriptif ini diharapkan dapat memberikan gambaran yang cukup luas mengenai hal-hal yang berhubungan dengan penggunaan *kandooshi* dalam komik yang akan digunakan dalam penelitian ini.

B. Objek Penelitian

Setiap penelitian tentu tidak terlepas dari objek penelitian yang akan diteliti. Objek penelitian ini merupakan kenyataan dimana suatu masalah timbul, yang kemudian menjadi sumber utama dalam mendapatkan data.

Sesuai dengan batasan masalah yang telah disebutkan dalam bab I, objek penelitian yang digunakan dalam penelitian ini hanya mengenai makna dan penggunaan *kandooshi* dalam bahasa Jepang yang ada dalam manga berjudul “*Angel Hunt vol. 1*”.

C. Teknik Pengumpulan dan Pengolahan data

Setelah metode dan objek penelitian telah ditentukan, maka peneliti mulai menentukan teknik pengumpulan dan pengolahan data.

1. Teknik Pengumpulan Data

a. Studi Literatur

Studi literatur, yang ditujukan untuk mengumpulkan segala data sebagai referensi yang diperlukan berkenaan dengan *kandooshi* dalam bahasa Jepang.

b. Observasi

Melakukan observasi dengan menelaah ragam *Kandooshi* yang terdapat dalam manga berjudul “ *Angel Hunt vol 1* “ yang telah ditetapkan sebagai objek penelitian. Kemudian dilakukan pengumpulan data-data penelitian yang diperlukan melalui percakapan-percakapan serta situasi yang mendukung dalam percakapan tersebut yang digunakan oleh tokoh-tokoh dalam komik yang dimaksud, kemudian menyusun data-data penelitian dari buku sumber tersebut, serta menggunakan buku-buku penunjang lainnya. Bila dalam observasi yang dilakukan terdapat ragam *kandooshi* yang sulit dimengerti, maka penulis juga akan mengkonsultasikannya dengan dosen pembimbing dan dosen yang cukup memahami mengenai permasalahan mengenai *kandooshi* ini.

2. Teknik Pengolahan Data

Pengolahan data atau analisis data yang digunakan dalam sebuah penelitian cukup beragam caranya. Menurut Travers (Fadya, 2006 : 8) ada salah satu cara yang dapat dianjurkan untuk mengolah data dengan mengikuti langkah-langkah berikut :

a. Reduksi data

Data yang diperoleh dari lapangan ditulis atau diketik dalam bentuk uraian atau laporan terperinci. Laporan-laporan itu perlu difokuskan pada hal-hal yang penting dan dicari polanya. Jadi, laporan lapangan sebagai bahan “mentah” disingkat, direduksi dan disusun lebih sistematis sehingga lebih

mudah diteliti. Data yang reduksi member gambaran yang lebih tajam tentang hasil pengamatan, juga mempermudah peneliti untuk mencari kembali data yang diperoleh bila diperlukan.

b. Display data

Agar dapat melihat gambaran secara keseluruhan atau bagian-bagian tertentu dari penelitian, harus diusahakan untuk membuat berbagai macam lembar kerja yang sistematis. Dengan demikian, peneliti dapat menguasai data dan tidak tenggelam dalam tumpukan detail.

c. Mengambil kesimpulan dan verifikasi

Sejak awal peneliti berusaha mencari makna data yang dikumpulkannya. Dengan cara mencari pola, tema, hubungan persamaan, hal-hal yang sering timbul, hipotesis dan lain-lain. Sehingga dari data yang diperoleh sejak awal, peneliti dapat membuat kesimpulan.

Jadi, kegiatan konkrit yang ditempuh untuk melakukan analisis data dalam penelitian ini adalah melalui langkah-langkah berikut:

1. Pengumpulan Data

Mengumpulkan data dari sumber data yang ditentukan, yaitu kalimat-kalimat yang mengandung *kandooshi* yang ada dalam manga berjudul “ *Angel Hunt volume 1*”.

2. Analisa Data

Setelah data terkumpul, dilanjutkan dengan langkah sebagai berikut:

- a. Mencari makna setiap kata bentuk kandooshi yang telah dikumpulkan sebelumnya berdasarkan bab II.
 - b. Mengklasifikasi jenis-jenis *kandooshi* yang digunakan dalam percakapan dalam manga berjudul “ *Angel Hunt vol 1* “.
 - c. Menganalisis makna dan penggunaan kandooshi pada percakapan dalam manga berjudul “ *Angel Hunt vol 1* “ berdasarkan jenis-jenis kandooshi yang ada dalam bahasa Jepang.
 - d. Mengklasifikasikan jumlah kandooshi yang terdapat dalam manga yang telah dianalisa ke dalam bentuk diagram lingkaran sebagai gambaran jelas persentase kemunculan jenis kandooshi dalam manga tersebut kemudian dituangkan kembali dalam bentuk tabel berdasarkan penjelasan yang telah dipaparkan di bab II, agar jumlah untuk setiap klasifikasinya terlihat lebih jelas dan sistematis.
3. Generalisasi

Pada akhirnya akan ditemukan kesimpulan sesuai dengan tujuan penelitian berdasarkan analisis diatas.